
受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位

工學院 1
普通物理實驗教室

器材更新。

 

經詳細詢問，此係與物理實驗教室之

「梅耳得實驗的音叉」的起振方式有

關。該器材並非不更新，而是為了「物

理實驗課」所特意保留的。目的是為了

詮釋「實驗器材的調校」與「基礎原理

的掌握」的重要性，用以具體顯現「良

好的實驗狀態並非自然存在，且調校的

工作所憑藉的更需要洞悉原理的基本

功」的論據，這對於問題發覺與解決能

力的培養至為關鍵。藉由以上說明，盼

能有所理解，此於爾後授課時亦將加強

說明。

土木一乙

生資院 1

建議學校在生資院

教室加裝個人置物

櫃

配合教學場域的性質，食品系在食品加

工廠、化學實驗室外已設置供學生使用

之置物櫃。而在生資大樓1樓公共教室

區域，考量到教室與走廊空間大小，為

維持學生出入通行順暢，不便於教室內

外加裝個人置物櫃，尚請同學諒解。

食品一甲

教務處 1

系統新增期末考成

績查詢，而不是直

接顯示學期成績，

要不然有些老師都

不會公佈期末考成

績，寄信也沒有下

文。

一般來說，期末考試成績的公布與否，

通常係由授課教師配合課程做一併的考

量，在資訊系統上並不強制要求，學校

則是給予尊重。倘同學有此需要，或可

採「直接詢問授課教師」的方式因應，

而若仍有進一步協助的需求，建議亦可

洽系辦公室詢問或反應，應能獲得解

決。

電子四甲

國立宜蘭大學109學年度第2學期與校長有約

會前各系提問與單位答覆
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教務處 2

能否開放離校生，

皆能申請每學期的

成績單、GPA……

等中英文證明文件

，而不是只能申請

歷年成績單；或是

能否改由線上下載

自己的成績單電子

檔呢？

學校目前建置的「線上申請證明文件」

系統，可供離校生申請所需要的相關文

件。而對改由「線上下載自已的成績單

電子檔」之意見，考量無學校證明章戳

文件不具正本效益，維持先不作開放，

盼獲理解。

網址：

https://minute.niu.edu.tw/files/11-

1016-2409.php

電子四甲

教務處 3

請問若大四學生於

大四下這學期修滿

12學分，成績排名

第一，其它規定皆

符合，如果延畢，

是否能拿到書卷獎

呢？ 因為這樣是屬

於非應屆畢業生，

也不會離校，會有

什麼原因不符合書

卷獎資格呢？

教務處：

依本校書卷獎辦法第二條第五項規定：

「應屆畢業生在校最後一學期、當學年

度第一學期之轉學生、轉系生等不列入

考量。」因此，依現行辦法，延畢生並

非為書卷獎頒授的對象。

生輔組：

書卷獎獎學金是依據上學期的成績來進

行資格審核，於下學期頒發，故延畢生

不符合審核條件。

電子四甲
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圖資館

(秘書室)
1

學校各處室能否建

立一個榮譽區、得

獎區，將歷年、每

次的獲獎名單放在

一起，集中管理之

餘也方便大家查詢

，也能知道每年大

概會有哪些榮譽、

活動，更能作為一

種紀念

ex：書卷獎專區、

期中問卷調查抽獎

得獎名單專區、龜

山島文學獎專區、

通識優良檔案專區

……等。

學校本即擬於今年 (110) 七月間於網站

建置整合性的「師生榮譽榜」頁面，一

方面提供給學生、教師、職員，或學校

做為榮譽事蹟與優秀表現的紀錄，一方

面提供給各級行政與學術單位做為宣傳

素材的參考。至於現有的各處室及單位

榮譽榜也將一併同步納入整合的頁面。

謝謝提供意見!

電子四甲

圖資館 2

什麼時候能將電算

中心的使用時間恢

復到晚上10點呢？

圖資館1樓電算中心的自學電腦教室，

本已於3月中旬恢復開放至晚上10點，

惟現因防疫考量暫停開放，未來將視疫

情發展做相應的調整。

電子四甲
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圖資館 3

能否畢業後，保留

數位學習園區、數

位學習M園區、教

務暨學務行政資訊

系統、校園信箱的

登入以及內容，或

是改成有需要的同

學可以向學校申請

保留？註：學校首

頁的畢業校友的連

結功能都和在校學

生雷同，惟教務暨

學務行政資訊系統

雖然可以登入，但

無法查看任何內

容。數位學習園

區、數位學習M園

區則是不能登入

了。可否提供有需

要者申請保留，亦

或是針對上述的3

個區域新增校友登

 

此建議分為存取權限、保留期間，以及

保留申請三部份說明：

一、 存取權限：依據「資訊安全政

策」程序，學生離校後需移除相關資源

之存取權限，以確保資訊系統之安全。

二、 保留期間：

(一) 數位學習園區：保留10年。

(二) 數位學習M園區：保留10年。

(三) 教務暨學務行政資訊系統：學籍

及最終成績資料皆永久保存。

(四) 校園信箱：保留半年；惟EMS信箱

，Google政策現為永久使用。

三、 保留申請：依本校「個人資料當

事人之權利聲明」，畢業校友可於資料

保留期限內，申請查詢、閲覽所保留之

個人資料，惟須經核可且非為線上提供

，敬請理解。

電子四甲

運動教育

中心
1

希望學校撞球用具

可以定期保養

本校體育館中之撞球用具皆有定期保

養、維護，倘發現有用具損壞之情事請

立即反應，謝謝同學的建議。

環工一
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運動教育

中心
2

建議在非體育課上

課時間也可以開空

調來解決反潮(地板

濕滑)的問題，如果

是因節電的關係而

不開啟空調，那是

否可以星期三中午

到下午這段時間開

啟空調？系隊練習

的時間不多，是期

二、四又有校隊練

習，星期三中午是

排球場最多人的時

刻，為了減少滑倒

而受傷的發生，希

望校方能對熱愛運

動的學生有所關

心。

謝謝同學的意見，安全性向來是學校的

首重考量。目前體育館已在規劃加設空

調設備之濕度自動感測調節功能，待設

置完成後，此問題應可獲得解決。

機械三乙

運動教育

中心
3

建議學校在運動會

增加以系為單位的

團體競賽項目增

加；並增拔河項目

參賽隊數。

會列入往後運動會規劃討論，亦期望同

學能多參與。
經管二甲

運動教育

中心
4

為了鼓勵同學運動

及維持體力，體育

館的收費標準能否

修改，如下午五點

前不收費等等。

依據目前的收費標準，確已如同學所建

議，本校體育館於平日下午五點前個人

使用不予收費，至於其餘時段，基於使

用者付費之原則，仍有酌收入場清潔費

，惟費用亦相當低廉、優惠。同學可以

多加利用。

生動二甲
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運動教育

中心
5

體育館二樓的垃圾

桶怎麼不見了?運

動完的保特瓶、衛

生紙等垃圾請問要

丟哪?能再設置嗎?

已設置完成。 土木二乙

運動教育

中心
6

體育館地下一樓女

生廁所的左邊洗手

水流太小，需要維

修。

已立即了解狀況，依實際情形提請修

繕。謝謝反應。
生動一乙

學務處 1
女宿室內電扇應換

新，大多已老舊，

且不易清洗。

功能正常的電風扇，宿舍每年暑假會安

排廠商進行保養、檢修及清潔工作，經

同學報修且無法修復的電扇，會立即換

新。

生動一乙

學務處 2

建議學校的獎學金

對於雙主修學生門

檻降低。同時，多

增加獎學金，因學

校大多是獎助學

金。

同學的意見學校能夠理解，惟有必要說

明的是，獎學金的設置目的在於鼓勵與

獎勵同學爭取課業成績的表現，設定一

定程度的門檻為鑑別度有其必要，同時

亦有公平性的考量，並不適宜有視不同

情況而調降之情事，無論是單主修、雙

主修，甚至多主修，盼能理解。至於增

加獎學金乙事，當遇有適當時機時定會

為同學爭取。

經管二甲
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學務處 3

建議學校能在中

秋、清明（春假）

連假，能提供返鄉

專車（可能一個縣

市停一至兩站）

1.今年3月，學校洽詢首都及葛瑪蘭客

運業者提供入校專車事宜，但因成本及

路權問題，未能達成協議，希望同學理

解。

2.本校位於市中心，往返轉運站及火車

站的交通便利，請同學多加利用校門右

側之771號及772號公車往返學校、轉運

站與火車站，班次時刻表可至宜蘭勁好

行網站查詢。

食品一甲

學務處 4
校車接送問題(什麼

時候才有校車?)

1.今年3月，學校洽詢首都及葛瑪蘭客

運業者提供入校專車事宜，但因成本及

路權問題，未能達成協議，希望同學理

解。

2.本校位於市中心，往返轉運站及火車

站的交通便利，請同學多加利用校門右

側之771號及772號公車往返學校、轉運

站與火車站，班次時刻表可至宜蘭勁好

行網站查詢。

土木一乙

學務處 5

脫水機反應損壞已

反應給樓長 但無人

理會。

已於4月26日至30日請各樓長檢查公共

區域設施損壞報修，現已修復。

土木

原專一

學務處 6

操行成績顯示、計

算有誤：查詢畫面

和列印操行成績單

時會顯示不同，而

且會有先四捨五入

才計算平均的問題

，影響評比。

學生進學務系統查詢畫面所顯示的操行

成績會因該學生請事假、受獎懲(小

功、過及大功、過)而出現小數點，但

列印出來的成績單上，操行成績已經採

四捨五入為整數，無同學所提的計算平

均程序。後續可與教務處討論，是否將

查詢畫面及成績單上的分數統一化，以

免造成誤解。

電子四甲
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學務處 7

建議學校在宿舍、

新活動中心、教穡

大樓的廁所馬桶的

尺寸變大。因空間

狹小容易撞到牆。

學校的廁所為公共空間，基於衛生的考

量，馬桶的設計多採蹲式為主，包括宿

舍、新活動中心、教穡大樓皆然，但仍

搭配有部分的坐式可供選擇使用。倘同

學仍覺有空間狹小的問題，建議可至空

間較寬廣的無障礙廁所使用坐式馬桶，

惟因公共設施乃係以供公眾使用為目的

，在設計上自然採用符合公眾一般需要

的尺寸，不便之處，敬請見諒、理解。

經管二甲

總務處 1

天黑後教穡不鏽鋼

雕塑前那條路路燈

沒亮過，應改善維

修以確保安全。

教穡前道路路燈前因損壞報修，業已修

復完成。
生動一乙

總務處 2

宜蘭多雨潮濕，通

識教育中心外面的

磁磚地與學思林蔭

大道，下雨天時，

地面有青苔，有時

候會看到同學滑倒

，蠻危險的，感覺

沒有定期清洗地面

， 建議 每半年或

一年，定期清洗地

面。

謝謝同學的建議，安全性是學校的首重

考量，學校將再檢視人行道陶磚鋪面青

苔情形，辦理清洗作業。

經管三甲
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總務處 3

建議學校的教穡大

樓二樓以上廁所可

以改裝更新，有時

下雨會漏水，感覺

不是很乾淨，不是

很舒服，謝謝。

本校部分建築館舍使用經年，設備與設

施的持續更新、改善將配合預算經費逐

年納入計畫辦理。

外文三

總務處 4

建議學校建風雨走

廊(宿舍到體育

館)。

本校於106年檢討完成校園整體規劃，

其中對校總區風雨廊道的建置已有完整

規劃，以部分獨立廊道搭配建築物半戶

外空間的串聯，建構完整廊道系統；惟

三校區所需投資的建設經費龐大，第一

階段進程開發刻正積極推動，考量校務

基金負擔與運作及執行量能等因素，按

規劃成果計畫於112年以後，視校務基

金經費籌措狀況逐步推行。

資工一

總務處 5

校內部分施工地點

附近的路燈經常沒

開，若是因工程影

響而無法使用，希

望校方可以有其他

的替代照明(如：生

態池、教穡大樓

等)。

校區工程施工倘影響既有照明設施使用

，於校園規劃主要夜間通行動線均要求

廠商提供替代照明，以確保師生夜間通

行安全(如圖資館前廣場施工)；教穡前

生態池周遭照明，因步道更新及環境改

善施工，進行相關照明及管線銜接而無

法使用，目前配合步道開放，已責成廠

商儘速修復中。

生動一甲

總務處 6

校門口招商會招影

印店嗎？

ex：校門口對面的

進來印影印店正好

要搬遷，他們的服

務品質很好。

校門口招商區目前規劃以公開評選方式

對外招租，非常歡迎優質廠商參與投標

，詳細招標資訊可請店家與經營保管組

聯繫。

電子四甲
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